

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XV.

Viernes 9 de Octubre de 1874.

Numero 4 267.

PARTE OFICIAL.

Día 4 de Octubre.

Por decreto del ministerio de Hacienda que hoy publica la *Gaceta*, se crea un premio de 625 pesetas en cada uno de los sorteos de la loteria nacional, para las huérfanas solteras y menores de edad de militares y patriotas muertos á manos de los partidarios del abso. último desde 1.º de octubre de 1863. Dichos premios serán considerados como dotés personales, y se adjudicarán por sorteos en la misma forma y con completa separacion de los que se verifican en la actualidad para los huérfanos que tienen anteriormente reconocido su derecho.

Para evitar los perjuicios que habian de resultar de continuar en suspenso la matricula de los establecimientos ántes libres, sobre los cuales ha de informar el consejo para su conversion en públicos, se ha autorizado con fecha de ayer á los de la referida clase, cuya conservacion hayan solicitado las diputaciones ó ayuntamientos en el tiempo y forma que previno la óden de 6 de agosto último, para que abran la matricula con sujecion á lo que se resuelva en cada expediente, siendo incorporadas dichas matriculas en los establecimientos oficiales caso de quedar cerradas aquellos en que se hubieren hecho.

Se ha prevenido á los gobernadores de las provincias marítimas que hasta nueva óden consideren no ríamente comprometidas las procedencias de Argelia.

Día 5.

La *Gaceta* de hoy no publica ningun decreto ni resolucion de interés general.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 3 de Octubre de 1874.

El asunto político que preocupa hoy á los ministeriales y á los opositoristas es la recepcion oficial de los representantes de Francia é Inglaterra. Estaba acordado que hoy presentaria solo sus credenciales el embajador francés pero á causa de una conferencia que ayer tarde á última hora tuvo con el inglés Mr. Layard acorda-

ron que hoy se presentarian ambos al presidente del poder ejecutivo. Esta variacion que inmediatamente se puso en conocimiento del gobierno fué causa de que el consejo de ministros durase anoche mas de lo acostumbrado porque los Sres. Ulloa y Gullon secretario general del ministerio de Estado estuvieron redactando las contestaciones á los dos discursos aprobados inmediatamente despues por el consejo de ministros.

Se dá importancia política al propósito de los representantes de Francia é Inglaterra de ir casi al mismo tiempo á presentar las credenciales, como lo hicieron los de Alemania y Austria para significar sin duda que las dos grandes potencias occidentales están de acuerdo respecto á la política y á las relaciones que han de mantener con España. Se dá tambien importancia á que en vez de emplear la fórmula señor duque como lo hicieron el representante prusiano y el austriaco h. yan empleado la de «señor presidente del poder ejecutivo». El discurso del embajador francés es conciso y no sobesale por fórmulas afectuosas. La contestacion es tambien muy breve y casi está calcada en las frases con que el mariscal MacMahon contestó á nuestro representante en Francia marqués de la Vega de Armijo cuando presentó sus credenciales. El discurso de Mr. Layard es mas extenso y afectuoso que el del embajador francés, pero hay en él una indicacion grave cual es la de que Inglaterra cree que España con sus recursos propios podrá vencer las dificultades presentes. Al contestar el duque de la Torre se hace cargo de esta alusion diciendo que en efecto España cuenta con recursos para vencer las dificultades que hoy encuentra pero que mantiene su derecho para gestionar las amistades que juzgue convenientes á sus intereses. No respondo de la exactitud de la frase por que no tengo á la vista el documento en que se encuentra pero si de la exactitud de la idea.

Ayer se verificó una conferencia entre el presidente del consejo de ministros y los de Hacienda y Guerra. En ella debió tratarse sin duda de los gastos de la guerra que á proporcion de lo que se invierte ahora mensual-

mente sumaran al año de 3,800 á 4,000 millones de reales, suma que es imposible satisfaga el Tesoro español con sus propios recursos. Naturales que el ministro de Hacienda pida algunas economias á la administración militar, en cuanto sean compatibles con el buen servicio.

No es cierto como han indicado algunos periódicos que el gobierno piense relavar del mando al general Moriones de cuyos servicios está completamente satisfecho. Si se ha hablado algo de dicho general en consejo de ministros no ha sido por las operaciones militares que está realizando en el norte sino por sus ideas políticas.

El gobierno ha recibido hoy un despacho del juez de Guadix que por noticias de referencia dice ha sido copada la partida del cabecilla Lozano. Es la única noticia de guerra recibida.

La reunion de hombres políticos partidarios de la conciliacion á que aluden anoche tres periódicos alfonosinos es una junta verificada en casa del Sr. Topete para tratar de la creacion de una sociedad de crédito que nada tiene que ver en la política como lo prueba el haber asistido á ella segun tengo enten lido el alfonosino Sr. Conde de Toreno.

Hoy corria litografiada una candidatura ministerial concebida en los siguientes términos. Presidencia (con Marina Topete, Estado Valera, Gobernacion Abarzuza, Hacienda Carvajal, Gracia y Justicia Martos, Fomento Botegaray, Guerra Izquierdo y Ultramar Albareda). Esta candidatura no tiene razon de ser puesto que no hay crisis ministerial.

L. N.

Idem 4.

Las noticias recibidas hoy de la guerra se reducen á que los carlistas han atacado á Vich siendo rechazados. En esta poblacion habian entrado en diferentes ocasiones, pero gracias á las defensas que últimamente se han hecho en ella no es facil vuelvan á entrar.

Hoy ha llegado á Madrid un jefe de estado mayor del ejército del Norte conferenciando con el ministro de la Guerra. Dicho jefe y el Sr. Serrano

Bedoya que se encuentra muy satisfecho de los preparativos que se hacen en el ejército del Norte, han ido inmediatamente á ver al duque de la Torre. Espérase que dentro de pocos dias el ejército del Norte haga un importante movimiento de avance.

Los periódicos quieren sacar partido de la negativa del Sr. Topete á aceptar el mando del apostadero de la Habana, suponiendo que está en disidencia con el gobierno. Esto no es verdad. El Sr. Topete ni hace ni piensa hacer oposicion al actual gabinete y mantiene sus ideas favorables á la conciliacion de los partidos liberales. Sus amigos le han disuadido de que por ahora se aleje de España, por que creen que en un momento de crisis ministerial es la persona de quien el duque de la Torre puede echar mano para fomar un gabinete de conciliacion. No ignora el Sr. Topete las dificultades con que tropezaria al realizar este propósito, pero cree que son mayores las que resultan del egoismo de bandería.

Como es natural, los sagastinos combaten las tendencias del Sr. Topete y á ellos debe atribuirse el suelto que ayer publicó «La Iberia» contra el citado marino.

La noticia que dá «La Política» de que se vá á formar una poderosa escuadra cuyo mando se le dará al señor Topete, no es cierta. La guerra civil solo exige el servicio de buques lijeros y el Tesoro no podria sufragar los grandes gastos que supone una escuadra de los buques de mayor porte, cuyo servicio no tendria objeto.

Hoy se ha dicho que entre el duque de la Torre y el Sr. Sagasta habia ocurrido una cuestion importante y los radicales se mostraban muy satisfechos, entendiendo que dentro de pocos dias serian llamados al poder. La noticia no es cierta. Lo que en mi concepto sucede, es que el duque de la Torre desea que inmediatamente sea colocado el general Pavía y el ministerio no tiene tanta prisa, pero esto no será objeto de cuestiones que puedan producir crisis ministerial.

—95—

chos, y hacer participar á estas masas de hombres, en su proporcion y sin gastos, de la actividad de la vida religiosa, filosófica, científica, literaria y política, del mismo modo que participan de la vida física por alimentos menos caros, pero tan nutritivos; este es el pensamiento. Yo no tengo tiempo para desenvolverlo aquí, pero básteos saber que para realizarlo es suficiente un millon de ciudadanos bien intencionados se suscribieran á este subsidio de las masas por un franco anual solamente, por una de estas pequeñas piezas que se van de entre los dedos sin que se las retenga, ó que la distraccion arraja mil veces al año al menor capricho del día, y este pensamiento se realizaria y la civilizacion bajaria como la nube sobre los lugares inferiores para derramar por todas partes su lluvia y su rocío. ¡Qué revolucion moral no operaria en 10 años sobre la inteligencia, sobre las ideas, sobre las costumbres, sobre el bienestar de las masas, esta infiltracion co-

—94—

inteligencia, de la filosofía, de la ciencia, de la literatura, de las artes y aun de los oficios; pedir á cada uno de ellos un cierto número de artículos sobre cada una de las especialidades en que reinan; á este de filosofía moral, á aquel de historia, al uno de ciencia, al otro de poesia, á otro de política, pero la política general solamente y en sus principios mas unánimes, sin ninguna polemica viva y actual contra los hombres y los gobiernos; empeñarse en hacer descender todas esas altas ideas de la inteligencia hasta la altura de las imaginations menos abstractas en términos claros, exactos, sustanciales, á traducirse y amoldarse, por decirlo así, del lenguaje científico al lenguaje vulgar; asociar á esta enseñanza elemental, sucesiva y variada, la relacion de los principales hechos nacionales ó europeos, el resumen completo del día en el universo entero; hacer penetrar así la claridad general por todas las puertas, por todas las ventanas, por todas las grietas de los te-

—91—

diarios sin número, á los que nuestros medios nos proporcionan podernos abonar, trabajan para nosotros toda la semana ó toda la noche para venir á alimentar nuestra inteligencia cada mañana con la flor de todos los conocimientos humanos, y provocar nuestro entendimiento á un trabajo insensible y á una perpétua reflexion. Con semejante régimen no muere mas que el que no puede vivir; el incapaz ó el indiferente. La vida es un estudio hasta la muerte. Para los hijos del pueblo, al contrario, nada de todo esto. Sin embargo, tambien ellos tienen sus ratos de desahogo. Los días de fiesta y de descanso, las veladas de invierno, los tiempos de enfermedad, las horas perdidas; no hay profesion alguna en que no pueda consagrarse á la lectura alguna parte del día ó de la vida. ¡Cuántas horas de ocio no se encuentran para vuestros quinientos mil soldados en sus guarniciones, para vuestros sesenta mil marinos sobre el puente de sus buques, cuan-

De otra cuestion vienen hablando los periódicos que tiene algun fundamento. Refiérome á la que dicen ha habido entre el ministro de Hacienda y el nuevo director de el Tesoro señor Rizo y que en realidad solo ha sido alguna contestacion entre este y el señor Capdepon secretario general del referido ministerio.

Desde hace algun tiempo y para evitar abusos el Sr. Camacho tiene dispuesto que la Direccion del Tesoro no tenga mas pagos que los ordenados por él ó por el secretario general. Esta disposicion anula la iniciativa del Director del Tesoro y por ello la referida direccion ha estado tantos dias vacantes.

El Sr. Rizo nombrado para ella, es persona de posicion independiente. Antiguo ayudante del general O'Donnell, fué á Cuba tambien de ayudante con el general Serrano y volvió á Europa, cuando la guerra de Africa encargado de traer los donativos de aquella provincia ultramarina. Desde Africa trajo á Madrid varias banderas y trofeos de la guerra y despues volvió á Cuba donde casó con una señora rica y creo que desempeñó algunos cargos administrativos por los cuales goza cuarenta mil reales de cesantías. Dícese que por recomendacion de una persona de alta posicion política, ha sido nombrado Director de el Tesoro y parece que lo quiere ser de veras y no un simple mandatario de lo que dispongan los Sres Camacho y Capdepon, por lo cual creo que desempeñará poco tiempo dicho cargo si el Sr. Camacho continua en el ministerio.

La considerable estafa descubierta por el gobierno civil de esta provincia, se refiere á libramientos falsos contra el Tesoro por atenciones de guerra. Parece que en este asunto resultan complicadas algunas personas que han ocupado elevados cargos y se cree por tanto que el asunto será muy ruinoso.

L. N.

El gobierno ha concedido á los hijos de la heroica villa de Puigcerriá, á quienes haya cabido ó quepa la suerte de soldado, queden de guarnicion en la misma, durante la actual campaña.

Dice «El Orden»:

«La faccion Lozano invadió á Huerca y Oria el 30, tomando despues hacia Lorca.»

Equívocado está el colega, puesto que en ninguno de los pueblos de esta

provincia que menciona ha entrado el referido cabecilla, haciéndolo únicamente en los Velez y María, desde donde salió á continuar sus acostumbradas correrías por la provincia de Jaen; no teniendo noticia de que haya entrado en ninguno de sus pueblos, puesto que sus habitantes estaban resueltos á morir como valientes antes que consentir que esos miserables invadiesen sus hogares.

Ayer se presentó al capitán general de Madrid el jefe carlista Roche, que habia ofrecido hacerlo al ministro de la Gobernacion. Le acompañaban otros tres ó cuatro carlistas.

Un colega noticiero dice que Roche se ha comprometido á prestar sus servicios á la situacion en el punto que se le designe.

No dudamos que la situacion aceptará el ofrecimiento.

El partido republicano francés ha ganado una notable victoria en el departamento de Maine-et-Loire. De 148.000 electores inscritos han tomado parte en la votacion 99.444. Mr. Maillé, candidato republicano, ha tenido 51.417, y Mr. De Bruas, candidato setenalista, 48.027. Queda, pues, electo diputado Mr. De Maillé. Es de advertir que los bonapartistas han votado en masa á favor de Mr. De Bruas.

Segun cálculo de personas estudiosas, que van llevando cuenta de los gastos de la guerra, ésta importará unos 3,800 á 4,000 millones al año, lo cual, si fuera cierto, merecia meditar-se para estudiar el modo de poder combatir mas barato.

GUERRA CIVIL.

La «Gaceta» publica hoy en su seccion oficial las siguientes noticias:

«Castilla la Vieja. — El gobernador militar de Leon participa haber sido alcanzada en las Ventas de Alcedo, por una fuerza de la guardia civil que marchaba de la Pola de Gordon á la Roble, la faccion que recorria las inmediaciones de la via férrea, dejando en poder de nuestras tropas seis caballerías y algunas armas y efectos.

Galicia. — Segun manifiesta el capitán general, han sido aprehendidos en Santiago dos individuos mas de la partida latro-facciosa de Ordenes, los cuales serán juzgados por la comision militar como los ocho cogidos anteriormente.»

Dicen de Segorbe que en trece me-

ses han tenido que pagar aquellos vecinos á los carlistas doce trimestres de contribucion.

Nos escriben de Cataluña que está bien organizada ya la línea de defensa que ha de servir de punto de apoyo para nuestro ejército y de valladar para impedir á las facciones que recorren puntos importantes que han perdido.

Segun nuestros informes, ántes de muchos dias se recibirán noticias satisfactorias del Norte como resultado de las operaciones que se proyectan en aquel distrito.

Los voluntarios movilizados de Castellon hicieron ayer una nueva salida, logrando dispersar á una partida carlista que habia establecido una aduana en el camino de Borriol.

Esta mañana seguian en Olite y Logroño, respectivamente, los generales Moriones y Laserna.

Las líneas telegráficas de campaña en las provincias de Barcelona y Tarragona se van completando rápidamente, en términos que ya se comunican los principales puntos estratégicos de aquellas dos provincias.

Segun noticias de esta mañana, la faccion Lozano ha pasado el Segura, dirigiéndose por el Sabinar á Jumilla. Va perseguida por varias columnas. Hay quien supone que es esta una de las fracciones de dicha partida, encargada de conducir el botin recogido en los pueblos por donde ha atravesado.

No solo han sido sorprendidos en una casa de la calle de San Juan varios ejemplares de las «Cartas legitimistas», periódico carlista clandestino, sino otro periódico de igual índole que se disfrazaba con el nombre y tamaño del «Diario Español.»

D. Carlos estuvo anteyar en Viana revisando las fuerzas carlistas que allí se hallan.

Albacete, 3.

Ha resultado infundada la alarma de que los carlistas se hallaban en Tobarra y los trenes siguen su marcha regular.

El tren 34, retrocedió ayer desde Chinchilla; pero mañana saldrá con el tren 8 el tren 33, detenido en Cieza á consecuencia de dicha alarma.»

Segun cartas y telegramas recibidos de Bruselas, el cura Santa Cruz llegó el 30 á aquella ciudad, de paso para Lieja, donde lleva el encargo de

contratar mil fusiles sistema Remington.

Ayer fué remolcado al puerto de Santander un falucho cogido en la costa con armas para los carlistas, y que al parecer se ocupaba en pescar.

Cataluña. — El general en jefe participa que en la madrugada del 3, las facciones reunidas en número de 4000 hombres atacaron la poblacion de Vich defendida por las tropas del brigadier Macías, que despues de cuatro horas y media de fuego, rechazaron al enemigo heroicamente, obligándole á retirarse en todas direcciones con numerosas bajas.»

Segun noticias de Teruel, la faccion Madrazo ha tomado la direccion hácia Daroca.

Gamundi, que ocupaba el pueblo de Beceite, y fortificaba las alturas, ha sido desalojado sin resistencia de tres posiciones consecutivas, por las fuerzas destacadas desde Fresneda por el coronel Montero.»

NOTICIAS GENERALES.

Anteyar se presentaron á indulto á las autoridades de Morella once carlistas armados, y uno de ellos á caballo.

Cerca de Lumbier han sido hallados en el rio, matados y con una piedra al cuello, los cadáveres de dos vecinos que el feróz cabecilla Rosas sacó del pueblo de Murillo.

Ha sido apaleado brutalmente por los carlistas don Ignacio Mendieta, vecino de Eibar, por haber encontrado en su poder un periódico liberal.

Anteyar fué conducido al puerto de Santander un falucho cogido en la costa con armas para los carlistas.

La faccion Lozano ha pasado por el Salinar atravesando el Júcar, marchando en direccion á Jumilla con 1.500 hombres. Algunas autoridades aseguran que es exagerado aquel número.

Es indudable que el Sr. Topete no aceptará el mando de la escuadra acorazada en el caso de que le sea ofrecido.

Se calcula que el cabecilla Lozano ha sacado de su carrera á las provincias de Murcia, Almería, Jaen y Granada, un botin de 3 millones de reales y unas 250 caballerías.

PARTES TELEGRAFICAS

Fernambuco, 3.

La insurreccion de la república Argentina se confirma por varios conductos.

do la mar está tranquila y el viento regular! ¡Cuántas para vuestros innumerables obreros, que reposan ó se fatigan de ocio habitualmente 48 horas por semana! Cuántas para las mujeres, los ancianos, los niños en las casas, y los pastores en los campos! ¿Y en donde está el alimento intelectual de todas estas gente? ¿En donde ese pan moral y cotidiano de las masas? En ninguna parte. Un catolicismo, ó canciones, son su régimen. Algunos crímenes siniestros contados en versos atroces, representados con facciones horribles, y fijados con un clavo sobre las paredes de la cabaña ó de las bohordilla, es su biblioteca, su arte, su museo; y para los mas ilustrados algunos periódicos exclusivamente políticos, que se deslizan de cuando en cuando en el taller ó en la taberna de la aldea, y que les llevan el resultado de nuestros trabajos parlamentarios; algunos nombres de hombres á quien aborrecer, y algunas popularidades que despedazar, así como se ar-

rojan á los perros algunos harapos para que los destrocen; esta es su educacion civil! ¿Qué pueblo quereis que salga de aquí?

Pues bien! yo habia pensado colmar esta inmensa laguna en la vida moral é intelectual de las masas, no solamente con libros que se foman y se leen una vez sin volverlos á leer jamás, sino por el solo libro que no acaba jamás, que vuelve á comenzar todos los días, que se lee aun sin querer, por decirlo así, y por ese instinto insaciable de curiosidad y de novedad, que es uno de los apetitos naturales del hombre, es decir, por el libro cotidiano, por el periodismo popular; porque el periodismo no es un capricho: es la sucesion misma del tiempo, marca-lo hora por hora en el reloj del entendimiento humano.

Crear un periódico de las masas, diario de gran tamaño, á un precio de suscripcion que no exceda del valor de cinco dias de jornal; convidar á todos los hombres que en Francia ó en Europa están á la cabeza de la

tidiana y universal de la luz en las tinieblas del pensamiento, en su indolencia!

Ellas están en la oscuridad y las pondréis al sol: todo fermentaría, todo germinaría, todo fructificaría. Yo no temo afirmar que dentro de pocos años se vería cambiado vuestro pueblo político. Pero, me direis, ¿por qué no lo ejecutai? Porque yo no tengo el millon por mí solo, porque no hay en este tiempo en Francia una idea que pese un escudo. Que los buenos ciudadanos encuentren un millon, y yo me encargo de encontrar los hombres.

Estos hombres serían, en el fondo, el verdadero poder moral de la nacion, los administradores del pensamiento público, el concilio permanente de la civilizacion moderna; ¿no hay aquí con que tentar á los nobles y ambiciosos sacrificios? Si, hay en el día en todas partes dos especies de gobiernos: el que administra y el que reina. El que reina es el que piensa; este es superior al primero;

La escuadra sigue apoyando el movimiento insurreccional contra el presidente Aco-ta.

El ex presidente Mitra marcha sobre la capital al frente de los insurrectos.

El parlamento se ha declarado en sesion permanente.

La Milicia nacional de Buenos Aires ha sido movilizada.

Los periódicos han sido suspendidos. Se ha proclamado el estado de sitio en las provincias de Buenos-Aires, Santa Fé, Entrerios, Arriestar y Corrientes.

Paris, 4.

Se confirma la noticia de que el papa escribió una carta al mariscal MacMahon acerca de la retirada de Civita-Vecchia de la fragata de guerra «Oino»;

Paris, 4.

Se confirma la noticia de que el gobierno dinamarqués ha dirigido al gabinete de Berlin una nota reclamando contra la espulsion de varios súbditos dinamarqueses del Schlewig, menoscabando así los tratados vigentes.

Paris, 3 (retrasado).

El Gran duque de Rusia Constantino ha llegado ayer á esta capital procedente de Bayona.

El Sr. Coadriowski, representante oficioso de Rusia en Madrid ha llegado hoy á esta ciudad de paso para la capital de España, donde llegará muy en breve.

Median negociaciones entre Inglaterra y Rusia para zanjar la cuestion del Schlewig.

Noticias de Berlin aseguran que allí no se tiene conocimiento del nombramiento de almirante del comandante Werne, que mandaba la fragata «Federico Carlos.»

Paris, 5 (8 y 30 mañana).

De cerca de 170 elecciones de consejeros generales (diputados provinciales) conocidas hasta ahora, el resultado parece inclinarse, aunque de una manera ligera á favor de los conservadores de los diversos matices.

GACETILLAS.

Carreteras.—Han sido terminadas las obras del primer trazo de la Carretera de Málaga á Almería, comprendidas entre esta capital y la Garrota.

Lo hacemos público para las personas á quienes interese hacer el tránsito por la espresada via.

Instrucción pública.—Debiendo procederse á la formacion de la terna que ha de remitirse al Gobierno para el nombramiento de Secretario de la Junta de instrucción pública, se admiten solicitudes por término de 30 dias, en la secretaría de dicha corporación, á los que se hallen adornados del título de Bachiller en artes ó de Maestro de primera enseñanza superior.

Mas desertores.—Por los respectivos fiscales se reclama á los individuos del batallon Reserva provincial de Granada Francisco Garrido Sanchez, de Laroja, Rodrigo Belver Pleguezuelo, de Ocaña, Francisco Sanchez Miranda, de Almocita y Juan Rodriguez Quintana, de Picena, que han desertado de sus respectivas compañías.

Venta de Pinos.—El dia 15 se subastarán 50.000 pnos de diferentes dimensiones en término de Huescar, provincia de Granada. La subasta tendrá lugar en Madrid y en la administracion de Huescar el dia 15 del corriente.

Hundimiento.—En Sevilla y en Barcelona, han ocurrido algunos hundimientos que han ocasionado algunas desgracias; nosotros tendremos que lamentar tambien muy pronto algo parecido sinó se acude con tiempo á la demolicion de ciertas casas particulares, que el Ayuntamiento conoce tambien como nosotros y como todo el vecindario.

Muladar.—De seguro no ha visto la autoridad el estado en que se halla la calle de Alfareros, porque de haberla visto, no es posible, lógica y humanamente pensado, que hubiera detenido un dia solo la orden, á fin de poner el remedio incontinenti. Otro tanto podemos decir de la de Belluga en la que existe una casa arruinada donde se arrojan todas las inmundicias de aquel vecindario.

Esperaremos otros 15 dias.

Ladrones.—Los cuatro hombres que raron al correo de Cuevas el dia 2 del corriente han sido capturados y conducidos á la cárcel á disposicion de la Comision permanente que les sigue sumaria por este hecho.

Le han sido ocupados parte de lo robado y cogido varias armas.

Policia urbana.—Es necesario que el Ayuntamiento adopte cuantas mejoras crea necesarias para mejorar el servicio de la policia urbana; pues si el ayuntamiento quiere ver dolores, salga por esas calles á cualquiera hora y vea el estado tan repugnante en que se encuentran, la de las Monjas, la de Belluga, la de Alfareros y otras y si se ome y se acongoja tendrá el alma de cal y canto.

¡Qué calles, que policia, que higiene y que modo de vivir en un mar de... miedo dá pensar!

Teatro de las Delicias.—La Empresa de este Teatro, que no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para la formacion de una Compañia de Zarzuela, que actúe en el mismo durante la próxima temporada, tiene el honor de ofrecer á este respetable público la lista de su personal, bajo la direccion del distinguido baritono D. VENTURA MIQUEL.

Al dar al público la lista de los artistas contratados, la Empresa se cree elevada de la costumbre de enaltecer su mérito, por que los nombres que en ella figuran son una garantía para el público en general.

Lista del personal que compone la compañía.—Director de orquesta, D. Filiberto Campra.—Director de escena, D. Ventura Miquel.—Primera tiple absoluta, Doña Constantina M. de Carbonell.—Otra segunda, Doña Amparo B-lido.—Tiple cómica, Doña Mercedes La Todo. Característica, Doña Julia Rojas.—Partiquina, doña Josefa Rodrigo.—Primer tenor, don Urbano Obon.—Primer baritono, don Ventura Miquel.—Primer tenor cómico, director en sus obras, don Manuel Rojas.—Primer bajo, D. Nicolas Reos.—Segundo bajo, D. Manuel Barreda.—Segundo tenor, D. Manuel Rodrigo.—Maestros de part-s y coros, D. Vicente Rodrigo-D. Carmelo Grajales.—Apuntadores, D. Ricardo Plá-D. Enrique Casas.—Representante de la empresa, don Juan Campra.—M quinista, D. Antonio Silva.—Guardarropía alta, D. José Rubio.—Idem baja, D. Antonio Navarro.—Cobrador principal, D. Miguel Hernandez.—Coro de ambos sexo, catorce personas.—Profesores de Orquesta, veinte.

La empresa cuenta con un brillante y numeroso repertorio de obras nuevas entre las que figuran las zarzuelas en tres actos Adriana Angot y otras no conocidas de este público.

Se abre un abono por sesenta funciones, á pagar en dos séries.

Precios de abono de la primera série.—Plateas con cuatro entradas, 960 reales.—Butacas con entrada 165 id.—Sillas de tertulia baja con id. 150.—Id. m alta de paraiso con id. 120.

Precios diarios.—Pat-as con cuatro entradas, 42 rs.—Butacas con id. 7 id.—Sillas de tertulia con id. 6.—Id. alta de paraiso con id. 5.—Entrada á las localidades, 4.—Entrada general, 3.

NOTAS. Desde este dia queda abierto el abono en dicho Teatro, hasta el 15 de Octubre.—A los señores abonados en la temporada anterior, se les reservarán sus localidades hasta dicho dia.

La funcion inaugural se anunciará por carteles y programas.

El núm. 39 del periódico para todos que con extraordinaria aceptacion del público, da á luz el conocido editor, Don Jesús Graci, contiene entre sus notables artículos y acreditadas novelas gravados de actualidad con hechos y vistas del teatro de la guerra, en donde la novedad está á la altura del interés de una publicacion que tanto crédito alcanza.

El referido núm. 39 que acaba de salir, contiene el Sumario siguiente:

Texto.—El rey del puñal, novela por don Manuel Fernandez y González.—La loca de Calera, por don Abdon de Paz.—El secretario íntimo, novela por don Antonio San Martín.—El torero de invierno, por don Eduardo de Palacio.—Un viaje á Italia, por la baronesa de Wilson.—El puñal de oro, novela por don Torcuato Tarrago.—El Angelus, por don Eduardo de Lustrón.—Casas célebres.—Variedades.—Miscelánea.—Grabados.—El rey del puñal.—El to-

rero de invierno.—Un viaje á Italia.— Elisa Boldun.

Se venden números sueltos al precio de un real en Madrid y real y medio en provincias; y se suscriben en todas las librerías, ó bien dirigiéndose, con el importe de los números que desean recibir en carta á su editor Don Jesús Gracia, Encarnación, 19, principal, Madrid.

Quintas.—Han ingresado definitivamente en la caja de quintos de esta capital hasta el dia 7 inclusive. . . 1198 Condicionalmente. . . 83 Con recurso pendiente. . . 248 Redimidos. . . 284 Voluntarios de marina y ejército. . . 24 Individuos del cuerpo de telegrafos. . . 1 Presos. . . 4

Total. . . 1818

Pérdida.—En la tarde del último Domingo se ha estraviado una cachorra de caza, blanco todo el cuerpo, con las orejas muy largas, color de café con leche.

La persona en cuyo poder se encuentra la presentara en la imprenta de la Viuda de Cordero, y se dará una gratificación.

Colegio de S. Felipe Neri de segunda enseñanza, establecido en Vera bajo la direccion del Presbítero D. Antonio Cervantes Rosa, Doctor en Filosofia y Letras, Licenciado en sagrada Teología y en Derecho Civil y Canónico.

Reorganizado este Colegio con arreglo al último decreto sobre enseñanza, desde el dia 1.º de Octubre queda abierta la matrícula en este acreditado establecimiento, tan favorecido del público, que ha llegado á reunir en el pasado curso 76 alumnos de los cua es 23 han sido internos.

Los exámenes verificados en Junio y Setiembre han dado un resultado tan altamente satisfactorio, que no han desmerecido de los de los años anteriores.

Desde el dia 1.º se admiten internos medio-pensionistas y externos.

D Vicente Campini previene á la juventud estuosa que ha abierto un curso de idioma francés por el método Ahn.

Dará tambien lecciones de italiano por el mismo mencionado método.

Escusado es decir que el susodicho tiene mucho esmero en la enseñanza de dichas lenguas como lo tiene acreditado.

Los que deseen ingresar y tomar lecciones en cualquiera de los antedichos idiomas, podrán presentarse en casa del profesor Plaza de Romero núm. 2, á cualquier hora.

D Gaspar Campani con título de practicante, se ofrece á este ilustrado público como dentista, á cuyo ramo especial se ha dedicado con preferencia. Lleva mas de doce años de practica en la extraccion, limpieza y empastacion. Garantiza el buen éxito de sus operaciones.

Pone desde un diente hasta dentaduras completas.

Tiene su domicilio en esta Capital, calle de Arreaz núm. 1.

Santo del dia.

Viernes.—San Dionisio Areopag. Sale el sol á las 6:1 de la mañana.—Pónese á las 5:35 tarde. Sale la luna á las 1:55 de la m.—Pónese á las 4:9 t.

Efemérides.

1320.—Muere en Alcalá de Henares el rey Juan I de Castilla.

SECCION DE FOMENTO.

Rinas.—Dia 6.

Registro, núm. 7797, «La Esperanza», por D. Manuel Barranco, 12 pertenencias, sita en el parage cerro de Felipe término de Patias.

Demasi, núm. 7798 á la mina «República», por D. Ramon Lope, parage lama del jamon, término de esta ciudad.

Dia 8.

Registro, núm. 7801, «Segunda Encantada», 24 pertenencias por D. Antonio Castillo, parage rincon de los Algorrobos, término de Gador.

Registro denuncia, núm. 7792, «La Esperanza», por D. Federico Otero, 12 pertenencias, parage bancaico de Flores, término de Almería.

BUQUES ENTRADOS

Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer

De Cartagena, vapor Segovia, capitán Nuchera, con efectos y 131 pasajeros.

De Torrevieja, bergantín goleta Felisa, patron Vega, con sal.

De Adra, id., id. Isabel, patron Galiana, en lastre.

De Cartagena, goleta Virgen del Mar, patron Mals, con cebada y otros.

Despachados.

Para Liverpool, vapor inglés Istrián, capitán Werdell, con esparto y uvas.

Para id. id. Amelia, capitán Shore, con mineral y uvas.

Para Barcelona, polacra goleta Josefina, patron Bisu t, con esparto.

Para Málaga, vapor Segovia, capitán Nuchera, con efectos y pasajeros.

Ademas han salido cuatro launches para diferentes puertos.

GOBIERNO MITAR

de la provincia de Almería.

Orden de la Plaza del 8 de Agosto de 1874.—Servicio para el 9.

Parada, los cu rpos de la guarnición. Hospital y Provisiones, Batallon de Reserva de Almería, Gefe de dia, el comandante del mismo cuerpo D. Francisco Plaza; Reten y vigilancia Reserva de Almería núm. 8.

De orden de S. E., el Comandante Secretario, Diez de Tjada.

Atención.—Arbitrios Municipales.

Recaudacion del dia de ayer.

Table with 3 columns: Location, Pts., Cént. Centro de Granada. 494 82. Id. del Puerto. 331 29. Id. de la Vega. 169 04.

Total. 995 15

Almería 8 de Octubre de 1874.—Barroeta.

Registro civil.

Inscripcion del dia de ayer.

Table with 2 columns: Category, Count. Casados. 1. Nacidos.—Varones. 2. Id.—Hembras. 3. Fallecidos.—Hombres. 1. Id.—Mujeres. 1. Id.—Parvulos. 4.

CASA DE MATANZA.

Reses degolladas en dicho establecimiento el dia 6.

Table with 2 columns: Animal, Count. Añejos. 0. Rales. 0. Ganado vacuno.—Uteros. 0. Vacas. 2. Toros. 0. Id. lanar.—Carneros. 3. Machos. 2. Id. de cerda.—Puercos. 0. Lechones. 0.

ANUNCIO.

Se dan al ceiteo cuarenta y nueve acciones, de ochenta y cuatro, en la mina «San Sebastian» situada entre el barranco del Pollo y hoya de las Vívoras.

Otras cuarenta y seis acciones de ciento, en la mina «San Sebastian», situada en el barranco del Santero.

En esta ciudad calle de la Bomba número 4 El interesado, Antonio Gonzalez Andújar.

A LOS PARRALEROS.

Barriles de roble superiores Malagueños, para dos arrobas uva á precios sumamente arreglados, con serrin ó sin él.

Calle Alvarez de Castro, frente al Instituto, casa baja.

ALMERIA.

Imprenta de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Los señores suscritores, 6 cént. de peseta línea
Los no suscritores, el doble o sean 12 cént.

Los anuncios fuera de línea y los comunicados y reclamos, en la tercera plana, á doble precios

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA
restablecida con la deliciosa harina de la salud
REVALENTA ARABIGA
A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES,
HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA,
ESTOMAGO, INTESTINOS BILIS Y SANGRE
26 AÑOS DEL MEJOR EXITO - 75.000 CURACIONES ANUALES.
DU BARRY Y CIA. 1 CALLE DE VALVERDE, MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas palpitaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, despues de comer y durante el embarazo; dolores, agriese,) calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de os riñones, del corazon, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consuncion,) herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisi, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conso lidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la Facultad de Medicina y Cirujia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba: Médico de su Benef. prov. y del ferro-carri de Mérida. á Sevilla, etc. =Certifico, que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, joven de 20 años, que si fre meses hace, una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde con venga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Cura núm 68.471. Prunetto (prés Mondovi,) 23 de Octubre de 1866.

Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, despues de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso y visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no floquecen.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaracion toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto.—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm 78.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecia herpes muchos años, hs sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—Juan Batillori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sras. mios: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Perrin de Hitoles, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, deshechando todo otro tratamiento de curacion. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento.

Lacan, Pére.

Cura núm. 58.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, es debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado de nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un nevralgia á cabeza de cuatro años

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consuncion pulmonar con tos, vomitos y reñimiento de 25 años.

Cura núm 78.364, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico.
> Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real, 77.
> Francisco Somahano, Confiteria Sevillana.

GRANDE EXITO EN PARIS!
VELOUTINE CH L'S FAY
POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO
IMPALPABLE, INVISIBLE Y ADHESIVO
Dá el cutis fresco y transparente.—5 fr. la caja completa con bote en Paris.
En España, 23 fr.—INVENTOR Charles FAY, parfumeur, 9, rue de la Paix, Paris.
En cada caja hay una noticia sobre el uso de la VELOUTINE.
La Agencia franco-española, 24, calle del Norte en Madrid, sirve los pedidos.
En Almería, D. Gerónimo Abad.

DENTRO GENERAL DE NEGOCIOS Y CONTRATACION
de don Ramon Garcia Camacho
calle de Alava núm. 11, Almería.

Encargada la direccion de los asuntos que se me confien y exijan la ilustracion de letrado al acreditado doctor en derecho

D. Miguel Garcia Blanes.
Horas de oficina para el despacho de toda clase de asuntos; desde las nueve de la mañana á las 4 de la tarde.

Como corredor de número que soy, con título del Gobierno de la república, é inscrito en la matrícula de subsidio, ofrezco mis servicios al comercio y al publico en general, para la intervencion de transacciones de minas, cambio de papel sobre todas las plazas de España y principales del extranjero, firmar cuentas de resaca y demás que me es propio como tal funcionario.

A los aficionados mineros.
Autorizado legalmente para formar sociedades y constituir las de dos importantes minas, situadas una en la cañada de Burjuúl de las Herrerías de Cuevas y la otra en Sierra Almagrera en el barranco de la Instancia, invito á todo el que d se interesarse en ellos, para que me demanden las acciones que en cada una debn llevar. La situacion de dichas, dos minas, teniendo en cuenta la direccion é inclinacion de los ricos criaderos argentíferos, que muy próximas á ellas vienen explotándose, garantizan á ambas el mas brillante y positivo porvenir.

Las dos tienen títulos de propiedad que obran en mi poder; la primera de ellas se divide en 200 acciones y se venden al precio de 240 rs. una; y la segunda en 150 á 300 rs. cada accion.
Ofrezco además á la venta las acciones de minas siguientes:
En Sierra Almagrera.
Acciones de propiedad en la mina Angeles á 30.000 rs.—En Esperanza y Fé á 2.500.—En el Patrocinio á 4.500.—En el socabon Numancia á 4.000.—En Llegué á tiempo, 3500.—Divina Pastora á 5000.—En id. del partido á 4.000.—En la encantada á 100.000.—De partido En San Gerónimo, 4500.—Id. id. en el Roseton, á 800.—De propiedad en los En los Aliados á 3000.—En Santa Maria Magdalena á 4.000.—En Tres Amigos, á 2800.—De partido en la mejora de San Agustin, Angeles y California á 5000.—De propiedad en San José á 500.—En San Fernando á 2500.—En el Madrileño á 8.000.—En la Angelina á 3000.—En Polonia á 600.—De partido en San Agustin á 12.000.—Id. en el Madrileño á 5000.—Id. en Esperanza y Fé á 2.000.—Registro completo 2.º Recompensa en 10.000 duros.—Herminia (a) Olivas 34.000 rs.—Sieta y media acciones de propiedad y media de partido en la renombrada mina «Los dos mundos» que explota la tan célebre «Medio Mundo» y «La Riojana,» en el barranco francés.

En las Herrerías.
En Sta. Ana á 42.000.—Buen Capricho á 6000.—Remedios, 2000.—Alianza, 4500.—Dos Amigos 800.—Mendez Nuñez, 480.—Justicia 1000.—Fortuna Regia, 2000.—De partido en el buen Capricho, 3500.—Id. del Potosí, 2000.—Id. de los Remedios, 2000.—Id. del Perú á 2000.

En el Cabo de Gata.
En el Por si pega, 4.000.—14 de Mayo, 20.00.—El Regocijo, 2000.—Partido de la Cambronería, 1000

En Sierra de Gador.
El Guerrero á 4500.—La sorpresa 1300.—La Catalana, 300.—Encuentro segundo, 6.000.—Ultimo suspiro segundo.—Impulso y estruendo, 8.000.—Consolacion y Estrella, 2.000.—La Epe-

ranza, 4.500.—Santa Leocadia, 10.000.—Mariquita, 300.

En las Vivoras.
Registro completo la Casualidad, 30.000 rs.; en la Razon, 1.800; en la Encontré, 1000.

Fincas urbanas en esta ciudad.
8 casas pequeñas en 20.000 rs. otra en 120.000, otra en 100.000, una en 110.000, una en 70.000, una en 65.000, una en 60.000, una en 38.000 y otra en 50.000.
Almería 29 de Julio de 1871.—R. Garcia.

ENFERMEDADES SECRETAS D'
CH ALBERT
CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.
BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido.
Depósito en todas las farmacias é instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.
En Almería, Gomez Talavera.

GONZALEZ GARBIN.
Completo surtido en Salchichones, Jamones, Chorizos y Embuchados.—Azúcares, Cafés, Thés negro y Perla.—Quesos de todas clases, Manteca Hamburgo y del Reino.—Licores finos Franceses, Vinos del Reypo y Estrangeros.—Conservas de todas clases.—Rom Jamaica, Coñag, Ajenojo, Wisqui, Ginebra, Cerveza Inglesa d, la legítima fábrica de Bas y compañia.—Galletas Inglesas en cajas y por libras.—Aceitunas Sevillanas.—Hanchos frescos.—Paquetes para hacer Gelatina.—Tapioca, Sagú, Cebada, Perla, Mostaza Inglesa y Francesa y depósito de chocolate, café y pastillas de chocolate de Matías Lopez.—Revalenta Arabiga de Dubarrí de Lón-dres y extracto de carne Liebig.

BUENA O ASION.
Se vende una magnífica mesa de billar, en buen uso, con bandas metálicas y enchapada en palisandro con adornos, con todos sus accesorios, y de la acreditada fábrica del Sr. Amorós.
Su precio será arreglado. En la imprenta de este periódico darán razon.

INYECCION BROU.
Igiénica, infalible y preservativa.—Cura sin el auxilio de otros medicamentos. Mas de 30 años de un éxito admirable.
Cápsulas Peruvianas del Dr. Borrell medicamento pronto y seguro contra las purgaciones y flujos blancos. Exijase firma y rúbrica en los prospectos y frascos
Zarzaparilla de Bristol.

El gran purificador de la sangre y la sola original y genuina preparacion para la cura de la consuncion y enfermedades pulmonares; cuando se suponen originadas por el excesivo uso del mercurio hierro etc.
Farmacia de Rodriguez, calle de Granada núm. 29.

PERFUMERIA.
En el establecimiento de Garcia Iribarne (hijo), se espnde perfumeria fina y toda clase de trabajos en cabello á precios reducidos. Calle Real número 45.